

VESOUL Santé

# Des petits bolides pour les

**Le service pédiatrique de l'hôpital de Vesoul vient de se doter de deux petites voitures électriques à destination des enfants hospitalisés. Une acquisition permise grâce à la générosité de plusieurs associations et qui devrait permettre de réduire le stress des petits patients, lié à l'hospitalisation.**

**E**noha, 3 ans, a eu l'exclusivité... Le petit bonhomme, fils d'une brancardière du groupe hospitalier de la Haute-Saône, a pu tester en avant-première les deux petites voitures électriques acquises pour le service pédiatrique, et présentées vendredi après-midi, dans le hall de l'hôpital.

Cet investissement, de plusieurs centaines d'euros, permis grâce à la générosité de plusieurs associations était au cœur du projet « Parcours de santé en petits bolides », présenté par l'équipe de brancardage dans le cadre du prix qualité 2019. Ce challenge, interne au groupe hospitalier de la Haute-Saône, est destiné à valoriser l'engagement des professionnels de santé pour améliorer la qualité et la sécurité des soins. Pour la troisième édition, quatre projets étaient en lice. Sans grande surprise, le projet « Parcours de santé en petits bolides » a remporté le premier prix.

## Petit permis de conduire

Les deux petits bolides - une petite Porsche Macan Turbo et une Mini Cooper S - seront bientôt proposés aux enfants envoyés au bloc opératoire. Selon son choix, l'enfant pourra piloter la voiture, ou être téléguidé par le brancardier. Il disposera également du livret du jeune conducteur au GH70, destiné à l'éclairer sur les modalités de son parcours, ainsi qu'une autorisation de conduite, à son nom et doté de sa photo, et à l'issue de son parcours, un certificat de bonne conduite.

« Ce n'est pas un gadget », pose d'emblée le Dr Bruno Coupé, président de l'association Enfants et sourires, qui a permis l'acquisition des bolides. « Il y a derrière l'aspect ludique de la chose, un véritable apport sur le plan du soin. Ce n'est pas pour rien que d'autres hôpitaux, ailleurs, en ont fait l'acquisition. »

## Apaisement

« Le premier des objectifs recherchés, c'est de diminuer le stress de l'enfant lié à son hospitalisation, et à l'opération »,

éclaire Delphine Collardey, cadre de santé équipe de brancardage, qui a porté ce projet avec plusieurs brancardiers et régulateurs. « L'enfant focalise son attention sur le jouet, il est divertit, il se détend. Derrière, cela facilite le parcours : on estime que les enfants éprouvent moins de difficultés à s'endormir avant l'intervention, puis, à se réveiller par la suite. » « Cela joue également sur les parents, qui sont parfois plus anxieux que leurs enfants à l'idée de les voir partir au bloc », intervient Damien Lombard, brancardier.

À terme, l'utilisation des voitures pourra être étendue à d'autres fins : imagerie médicale, consultations, endoscopie etc. L'équipe envisage peut-être la mise en place de jeux, tout au long du trajet entre la pédiatrie et le bloc.

À l'hôpital de Vesoul, les actes de chirurgie pédiatrique concernent des pathologies viscérales, orthopédiques, urologiques, ophthalmologiques ou ORL « Appendicite, amygdales, végétation, dents, etc. », énumèrent les professionnels.

Laurie MARSOT



## Rédactions

Vesoul  
03 84 76 40 50  
lerredacves@estrepubliain.fr  
Place du 11<sup>e</sup> Chasseurs  
70000 VESOUL

Lure  
03 84 30 16 56  
lerredaclur@estrepubliain.fr  
2, rue Carnot  
70200 LURE

<https://www.facebook.com/lestrepubliainvesoulhautesaone/>

## ALERTE INFO

Vous êtes témoin d'un événement, vous avez une info ?

contactez-les

0 800 082 201

Service & appel gratuits

ou par mail à [lerfirouge@estrepubliain.fr](mailto:lerfirouge@estrepubliain.fr)

## UN DON POSSIBLE GRÂCE À DES PASSIONNÉS D'AUTOMOBILES

En juin, une trentaine de Porsche avaient participé au rassemblement organisé par le club Véhicules Nostalgie 70, sur le parking de VED. Cette participation inédite du club Porsche Passion, impulsée par son président Teddy Demesy, avait permis de récolter la somme de 1 640 €. Les fonds étaient destinés à deux associations, dont « Enfants et sourires » qui a pour objectif d'améliorer le quotidien des enfants hospitalisés au service pédiatrique de Vesoul. Le chèque de 1 265 € avait été remis comme promis à la fin du mois de juin. Pour financer les voitures, « Enfants et sourires » a également bénéficié de la générosité du magasin King Jouet de Vesoul, qui a réduit de moitié le prix du second véhicule. En 25 années d'existence, l'association a permis d'investir dans du matériel informatique, ou encore de financer l'intervention d'une musicienne en néonatalogie une fois par semaine. « On est en train de développer tout un volet social pour les familles en difficulté, pour les aider à l'achat de lait, de matériel de puériculture, etc. », avait également précisé le Dr Coupé, en juin.

# 1 500 €

Soit le montant attribué par la direction de l'hôpital à chacun des projets récompensés du prix Qualité 2019

## Troubles du sommeil : un programme de dépistage interne

Le projet a remporté le deuxième prix du concours Qualité 2019 organisé par le Groupe hospitalier de la Haute-Saône (GH 70). Le service de pneumologie de l'hôpital de Vesoul s'est engagé cette année dans une démarche de prévention des risques liés aux troubles du sommeil. Le public visé dans un premier temps : le personnel du GH 70, qui emploie environ 2 000 professionnels dans ses différents sites.

En janvier, un stand sera mis en place à l'hôpital de Vesoul pour inviter les personnels à un pré-diagnostic des troubles du sommeil. À tra-

vers un questionnaire, les personnes à risques seront dépistées et auront accès à la « polygraphie » à domicile. Équipées d'une montre connectée et d'un capteur de saturation en oxygène, elles pourront vérifier à la maison si leur taux d'oxygène chute pendant la nuit, ce qui peut être le signe d'une apnée du sommeil. Ceux qui seraient dans ce cas bénéficieront d'un contrôle plus poussé à l'hôpital de Vesoul : en semaine, deux personnes dorment chaque nuit au sein du service pneumologie pour une « polysomnographie », un examen médical

complet permettant de vérifier la qualité du sommeil. « Les troubles du sommeil ne sont pas très connus, mais ils peuvent avoir des conséquences graves sur la santé », constate Delphine Collardey, cadre de santé au GH70. « On veut sensibiliser nos personnels, qui ne sont pas tous médecins ou soignants, et accompagner ceux qui seraient dépistés. » Les 1 500 € récoltés grâce au prix Qualité devraient permettre d'acheter deux polygraphes pour mener à bien le projet. Dans un deuxième temps, l'opération pourra être étendue au grand public. **G.M.**

# enfants hospitalisés



Les deux petits bolides conduiront bientôt les enfants hospitalisés à Vesoul jusqu'au bloc opératoire. Une acquisition permise grâce à l'association Enfants et sourires, qui a elle-même bénéficié de la générosité des clubs Véhicules Nostalgie 70 et Porsche Passion. Photo ER/Laurie MARSOT

## Des jeux pour maintenir les acquis aux Urgences



Parmi les jeux qui composent l'offre d'atelier du CESU : le DéfiSMUR, des défis en équipes SMUR, et chronométrés, qui simulent des situations d'urgence auxquelles peuvent être confrontés les personnels à l'extérieur de l'hôpital. Photo DR

L'idée est apparue il y a cinq ans. À l'époque, le centre d'enseignement des soins d'urgence du GH70 vient de renouveler l'ensemble de son bureau. Ce service, rattaché au SAMU 70, est chargé de la formation des professionnels sur les bonnes pratiques de prise en charge de l'urgence : une mission départementale de formation, portée par le groupe hospitalier de la Haute-Saône. C'est dans ce cadre qu'en 2014 la nouvelle équipe du CESU décide de proposer une offre complémentaire de formation au personnel des urgences : « À cette époque, au-delà du CESU, il y a eu également un certain renouvellement aux urgences et on s'est aperçu qu'il y avait certaines lacunes », détaille le Dr Armelle Guivier, médecin urgentiste et membre de l'équipe pédagogique du CESU. « C'est comme ça qu'on a organisé les premiers ateliers. » Mais la chose est loin d'être évidente : ces ateliers, sur la base du volontariat, se font aussi sur le temps de repos des personnels... Pour tenter de surmonter cette difficulté, le CESU a imaginé, il y a trois ans, son premier atelier jeu : le GH70 Pursuit. « On a voulu rendre nos formations plus ludiques en s'inspirant de jeux connus assez largement. Ce premier jeu s'inspirait du Trivial Pursuit. C'était assez facile, on a imaginé des questions en cinq catégories, autour des médicaments du service, de la pédiatrie, des techniques, des véhicules SMUR etc. »

À raison d'un atelier par mois, destiné aussi bien aux infirmiers, aides-soignants, aux ambulanciers ou aux médecins, le CESU imagine d'autres scénarios. Il y a désormais le jeu "Qui veut gagner des patates", un jeu de questions réponses axé sur la pédiatrie, ou encore le DéfiSMUR, des défis en équipe SMUR, en extérieur et chronométrés, qui simulent des situations d'intervention avant l'arrivée à l'hôpital. « En fait, on s'est aperçu qu'il y avait eu une forme de bouche-à-oreille autour de nos ateliers. Et, petit à petit, on a vu la participation à nos ateliers progresser, sans que cela ne nécessite de gros moyens en plus. » L'équipe, qui a présenté ces jeux dans le cadre du prix Qualité 2019, s'est vue remettre le 3e prix.

L.M.

« On est loin du gadget. Derrière l'aspect ludique, il y a un véritable apport sur le plan du soin. »

**Dr Bruno Coupé,**  
président de l'association  
Enfants et sourires  
et ancien chef  
du service pédiatrie



Au total, trois projets, portés par de nombreux professionnels du groupe hospitalier de la Haute-Saône, ont été récompensés du prix Qualité 2019. Photo ER/Laurie MARSOT